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20140215アンケート意見 第8回ＣＵＤ勉強会 鳴門市分庁舎教育委員会2階会議室

理解できたこと 理解できなかったこと 今後勉強したい事

色弱の方がカミングアウトできにくい状況があるという事がわ
かった。本では知れないことがいろいろ知れた。

いろいろあって・・・
当事者がカミングアウトし、明るく一緒に改善していくには
どうすればいいか、考えたいと思いました。

鳴門市でＣＵＤの取り組みがずいぶん進んできているという
事がわかりました。取り組んでいき方も参考になりました。

子どもへの告知、カミングアウトをどう促していくか、という
事について、また周囲の人への説明の仕方

個人的に、五輪（パラリンピック）に関しての意見が面白かっ
たです

啓発物の種類を今より模索していろいろ試していきたいで
す

アクセントカラーやベースｶﾗｰなど、Ｃ・Ｐ・Ｄ型で共通に認
識することのできる色について、特殊なグラスを使用して実
際に体験させて頂き、より深い理解を得ることができ、活動
に対してとても興味がわきました。

今日では特にありません
実際に行った活動に関してその結果までの流れなど詳細
を知りたい

バリアントールを装着すると、車を運転する際、車のブレー
キランプ、ハザードランプが見えにくい（ほとんど見えない）
という体験をした方がグループの中でいたので、実際に見
え方を体験する、当事者の話を聞く機会を持つことが大切
だと思った

具体的に、広報活動を行う時、どんな色遣いをしたらよい
か

さまざまな立場から、多くの意見（アイデア)が出ていました。
参考となるものが多く、ワークショップ形式はとても良かった
です。

これまでも勉強会に参加されて頂きましたが、もっと知識を
持つ必要があるなと感じました。継続的に勉強していきた
いです。

ＣＵＤの必要性、発信する場、方法等、様々な意見交換で
きＣＵＤの理解をより深めることができた。

実際に、Ｐ型Ｃ型Ｔ型当色弱と言っても一律の見え方
でないので、ＣＵＤに配慮するにしても個々のパター
ンを考えなければならないので難しく感じた

本日のような勉強会により多くの人が参加できるようになれ
ばよいと思う
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現在あるＣＵＤデザイン見本の色遣いは、Ｔ型にも有
効なのか？

色弱者がカミングアウトできる環境づくり、行政によるトップ
ダウン方式によるＣＵＤの可能性

活動内容（政治への働きかけなど効果的な手法を検
討すべき）

弱視者と実際のところについて話をしたい

行政他公務員関係の職場の印刷物をＣＵＤに変えていくこ
とが一番早いように思えた

注意や修正に赤を一般的に使うが、もっとわかりやすい色
に変更できないか、黒に赤は見にくい。

赤色を活用した広告が非常に多く、また赤と黒の組み合わ
せは特に注意すべき。

黄色が一番わかりやすいとのことであるが、個人的に
は濃淡によっては相当わかりにくい。

インテリアについてはどのような配慮が良いのか？

人によって理解できる色は違うんだという事をわかりました。
身近にも色弱と呼ばれる人がいるかもしれないという事

まだまだ理解できていないことがあるのでしぼりきれな
いです

色についてもう少し掘り下げて勉強してみたいです


